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44月月2121日日，，20192019年世乒赛单项赛将在匈牙年世乒赛单项赛将在匈牙
利首都布达佩斯拉开战幕利首都布达佩斯拉开战幕。。在这次比赛中在这次比赛中，，国乒国乒
男队派出了马龙男队派出了马龙、、樊振东樊振东、、许昕许昕、、林高远林高远、、梁靖崑梁靖崑
55位选手参加单打比赛位选手参加单打比赛。。其中其中，，马龙和樊振东是马龙和樊振东是
世界各国参赛选手中实力最强的世界各国参赛选手中实力最强的，，22人都被视为人都被视为
本次男单的夺冠大热门本次男单的夺冠大热门。。

虽然马龙在刚结束的亚洲杯比赛中输给了虽然马龙在刚结束的亚洲杯比赛中输给了
樊振东樊振东，，但马龙依然是中国男队最稳定的核心主但马龙依然是中国男队最稳定的核心主
力力。。20192019年世乒赛是马龙出征的第年世乒赛是马龙出征的第77次单项世次单项世
乒赛乒赛，，距马龙首次参加世乒赛也已经距马龙首次参加世乒赛也已经1212年了年了。。
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08 新竞界

轮 回

再回首再回首，，我心依旧我心依旧！！
七战世乒赛，十二年一个轮回：马龙终成“龙”

4 月 16 日，马龙在微博
晒出了他 12 年前的照片，并
感慨道：“十二年一个轮回，
再回首，我心依旧！”看着 12
年前马龙青涩的模样，球迷
纷纷感慨道：“十二年，从龙
崽变龙队，从青涩变成熟，你
比当年的自己多的不只有帅
气，还有强大！”

2007 年，19 岁的马龙首
次 出 战 萨 格 勒 布 世 乒 赛 男
子 单 打 项 目 。 在 1/8 决 赛
时，马龙被韩国的世界第一
削 球 手 朱 世 赫 4:2 击 败 ，从
而 止 步 16 强 。 12 年 后 ，31

岁 的 马 龙 已 经 是 世 界 名 副
其实的乒坛第 1 人，是中国
4 位男乒大满贯之一。就连
现 在 排 名 世 界 第 1 的 樊 振
东，也经历数年才翻过马龙
这座大山。

不过，31 岁的马龙虽然
实力强大，但也面临着伤病
的困扰。就在前不久，马龙
刚 因 伤 病 休 整 了 将 近 8 个
月。12 年，马龙用自己的坚
持和毅力向世人阐述了他如
何一步步走向巅峰，他带给
观 众 的 ，除 了 荣 誉 还 有 感
动。 （新体）

马龙首次参赛世乒赛单打止步16强

十二年后成“地表最强”

因为马龙去年有伤，世
界排名严重下滑，至世乒赛
开幕前，他的世界排名已经
跌到了第 11 位，所以很多中
国 球 迷 都 担 心 他 会 过 早 与
中 国 选 手 遭 遇 。 而 中 国 乒
协主席刘国梁也坦承，自己
更关注的是抽签，抽签“不
在 于 好 坏 ，而 在 于 抽 开 ”。

“如何把中国队混双组合抽
开，把（男单）马龙和樊振东
的上下半区抽开，把强强对
抗放在最后，这是我想看到
的。”他说。

事实是，这种担忧变成
了现实。在男女单打前 16
名种子抽签中，马龙与另外
三名中国选手樊振东、林高
远、梁靖崑分在上半区，另一
名中国选手许昕则独守下半
区，迎接波尔、李尚洙、张本
智和的挑战。

时隔八个月伤愈复出后
成绩不错的马龙登台抽中第
48 号位，或在 16 强战中对阵
巴西新星卡尔德拉诺，四分
之 一 决 赛 他 或 与 林 高 远 相
遇，半决赛对手很可能是樊
振东。 （端萍）

国乒强强对决

马龙樊振东或
再现巅峰对决

同一个地点，12 年后
不同的自己。岁月的痕迹
都在他们的身上有了很大
的变化，当年还是青涩少
年的他们，如今都已经成
长为型男。许昕跟秦志戬
指导去奥地利一湖中划船
留影，并称 12年同一地点，
再一次同框出镜，值得永
久回忆的时刻。而与许昕
合照的秦志戬，如今已经
成为魅力大叔。秦指导当
年看上去笑容可掬，蛮精
神蛮年轻。可如今的秦指
导两鬓如霜了，极具中年

“帅叔”的气质。（央广网）

青涩少年青涩少年
终已长大终已长大

“上半区中国球员比
较 多 ，压 力 自 然 很 大 。
过 去 两 届 我 都 是 头 号 种
子 ，没 机 会 抽签，这次上
来抽签很新鲜。”马龙称，
过去几个月经历了很多伤
病，现在能够伤愈参赛就
已经成功了一半。抽签仪
式上，马龙还现场和国际
乒 联 主 席 维 克 特 开 玩 笑
说 ：“ 放 心 ，这 次 不 会 因
伤 退 赛 了 。”逗 乐 了 所 有
人 。 因 为 排 名 滑 落 ，马
龙 也 要 经 历 抽 签 入 签 表
的 流 程 ，“ 以 前 都 是 1 号
位 ，这 次 第 一 次 经 历 抽

签 很 特 别 。”马 龙 这 样 说
道。

男单抽签中，除了许昕，
中国男乒集体抽入“死亡上
半区”，让球迷备受期待的马
龙与樊振东的对决或将在半
决赛提前上演。

“哪里有中国队员多，哪
里的压力就大，每一个站在
对面的人都会给我压力。能
够 参 加 就 已 经 是 成 功 了 一
半，过去几个月经历了伤病，
希望在这样一个全世界关注
的舞台展示自己。”对于即将
到 来 的 比 赛 ，马 龙 这 样 说
道。 （新华网）

马龙谈抽入“死亡上半区”：

伤愈回归世乒赛就成功了一半

“大满贯”得主马龙回
归，为国乒男队注入了信
心 。 自 2018 年 保 加 利 亚
公开赛后，马龙接连退出
了多项国际赛事。时隔八
个月重返国际赛场的他夺
得卡塔尔公开赛冠军，随
后闯入亚洲杯决赛，复出
后展现了不错的身体恢复
与竞技状态。在刘国梁看
来，马龙在关键时刻复出，
起到了稳定军心和提升士
气的作用。

对于久疏战阵的“龙
队”而言，追逐世乒赛三连
冠 之 路 要 比 之 前 更 加 坎
坷。

本届赛事马龙面临的
最强挑战仍来自队友。自
2018 年 4 月以来，樊振东
始终占据男单世界第一宝
座，去年拿到亚运会金牌
和世界杯冠军，今年又在
激烈程度堪比世界大赛的
队内选拔赛中以全胜战绩
锁定世乒赛入场券，亚洲
杯决赛的直接对话也战胜
马龙，凭借近两年中一系
列稳定成绩坐稳了国乒主
力层。 （新体）

“龙队”回归
提升士气

利 好

著名企业家、围棋活动家、应昌
期围棋教育基金会理事长应明皓因
突发疾病于 20 日凌晨在北京逝世，
享年 76岁。

应明皓是应氏杯创办者应昌期
的儿子，父子俩为围棋的推广和发
展做出了巨大的贡献。

两天前的 18 日晚，第 16 届倡棋
杯中国职业围棋锦标赛开幕式在北
京举行。应明皓在当晚的开幕式上
致辞，回顾了父亲应昌期支持围棋
事业的往事。在当晚的致辞中，中
国围棋协会主席林建超表示：“我们
对应氏集团、应昌期先生、应明皓理
事长做出的杰出贡献表达衷心感谢
和崇高敬意。” （新华网）

著名围棋活动家
应明皓逝世
生前致力于推广围棋

据新华社重庆4月20日电“美
好的东西都来之不易！”当金牌大满
贯得主施廷懋在家门口举行的全国
跳水冠军赛暨世锦赛选拔赛第二站
中以 413.70 分的高分夺得女子 3 米
板冠军后，她异乎寻常的冷静。

“突破 400分对我来讲非常非常
不容易，真的是困难重重。这是因
为我在平时训练中去跳好每一跳，

（比赛时）才有这样的一个分数。”
“我对自己的要求很高，每一跳

都是追求完美的过程，这个过程对心
智、体力和整体都是非常折磨和摧残
的一件事。我尽量去放松自己，平时
做好该做的事情。比赛时我会提醒
自己，不要有这么大的压力和包袱。
所以能够突破 400分，我还是觉得特
别惊喜。”施廷懋认真地说。

去年 9月，全国锦标赛在重庆举
行，当时施廷懋刷出了 421.20 分的
高分。但是一个月前在出征世界系
列赛日本站前，施廷懋意外崴脚，这
导致她自 2014年以来保持的不败战
绩在北京站中止，遗憾摘银。后来，
中国跳水队领队周继红才“揭秘”，
说她崴脚后影响了训练和比赛。

对于今年即将年满 28 岁的施
廷懋来说，意外受伤的打击虽然沉
重，但是可以克服：“尽管困难重重，
我还是选择做一名伟大的运动员。
我相信伟大运动员的背后，首先要
有高尚的品德和人格，这是很重要
的一件事情。”

已经获得了 7 月韩国光州游泳
世锦赛资格的施廷懋在展望世锦赛
和东京奥运会时，对自己充满信心：

“信心，我一直都有，因为我不仅仅
是一个人在战斗，我身后还有很多
人，整个团队和粉丝一直支持着我，
这对我很重要，也很关键，我希望我
不会让他们失望。”

“413分的分数和比赛过程看起
来很容易，不是特别艰巨，但是其实
每个运动员都特别累，都竭尽全力。
从现在开始到明年，我身上的担子会
越来越重，但是我相信所有美好的东
西都来之不易！”施廷懋说。

再破400分！
施廷懋坚信美好的东西来之不易

2015 年苏州世
乒赛上马龙夺得男
单冠军，赛后他跃上
乒乓球桌激情庆贺
的一幕成为经典。
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大满贯得主马龙


